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Caiado fala dos avanços para instalação 
de empresas chinesas em Goiás

Daniel Vilela foi a Brasília por projetos de 
infraestrutura e inteligência artificial

TBC Memória é destaque em revista 
científica da PUC-GO
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Governador em exercício, o vice Daniel 
Vilela esteve em Brasília na terça-feira 
(6) cumprindo agendas em busca de 
recursos para projetos de aeroportos 
e inteligência artificial em Goiás. No 

Daniel Vilela foi a Brasília por projetos de 
infraestrutura e inteligência artificial

Governador em exercício esteve no Ministério de Portos e Aeroportos e na Finep

Ministério de Portos e Aeroportos, Vilela 
foi recebido pelo ministro Silvio Costa 
Filho e na Finep esteve com o presidente 
Celso Pansera. No ministério, Daniel Vilela 
discutiu com o titular da pasta projetos 

para o Aeroporto de Cargas de Anápolis 
e a construção de um aeroporto regional 
em Jataí. Já na Finep (Financiadora de 
Estudos e Projetos, empresa pública 
ligada ao Ministério da Ciência, Tecnologia, 
Inovações e Comunicações), o governador 
em exercício discutiu a possibilidade de 
parcerias para o desenvolvimento de 
projetos de Inteligência Artificial (IA). Em 
entrevista à equipe do Jornal Brasil Central 
que acompanhou a agenda, Daniel Vilela 
ressaltou a expertise já conquistada 
em Goiás no desenvolvimento da 
Inteligência Artificial. Segundo ele, a 
parceria com órgãos como a Finep 
pode alavancar ainda mais as iniciativas 
já existentes nesta área. Nas duas 
reuniões, o governador em exercício foi 
acompanhado por gestores das áreas afins.

O Jornal Brasil Central divulgou na terça-
feira (7) matéria sobre as tratativas do 
governador Ronaldo Caiado, em viagem 
à China, com o proprietário da Paper 
chinesa, para que essa indústria de 
celulose se instale em Goiás. Segundo 
Caiado, o encontro foi extremamente 
produtivo: “No sábado tivemos um 
jantar com o dono da Paper, a maior 
indústria de celulose do mundo e com 
isso estamos trabalhando fortemente 
para que ele instale essa indústria lá no 
nosso estado de Goiás.” Disse que estão 
sendo promissores os resultados dessa 
viagem, “que é a primeira incursão que 
estamos fazendo para poder buscar 
parceiros para industrializar nosso estado 
de Goiás”. O governador adiantou que 
já há um processo bem avançado de 
negociação nesse sentido “e agora 
eu tive a oportunidade de poder falar 
pessoalmente com ele, quando ele nos 
ofereceu um jantar”. Informou também 
que os empresários que o acompanham 
tiveram contato com a empresa de 
exportação, a Alibaba, que tem interesse 
em se instalar em Goiás. “Agora, parece, 
num processo já de conclusão, para que 
eles assumam o aeroporto da cidade 

Caiado fala dos avanços para instalação de 
empresas chinesas em Goiás

Governador manteve contato com empresários da Paper, maior indústria de celulose do mundo, 
com a Alibaba, de logística, e assinou acordo com a Chint Power, produtora de energia limpa, 

para que elas se instalem em Goiás

de Anápolis e estamos aqui com todo 
empenho e dos empresários também 
para que assumam o Porto Seco”, afirmou. 
Caiado informou ainda que a primeira-
dama Gracinha fez palestra a lideranças 
e empresários chineses, em Xangai, 
sobre políticas de assistência social.

Energia limpa
Caiado assinou, também hoje, em Xangai, 
acordo com a empresa Chint Power, 
para instalação de uma indústria de 

geração de energia limpa em Itumbiara, 
representada pelo fundador e presidente 
mundial da empresa Nan Cunhui e pela 
CEO global Lily Zhang. O governador 
disse que, por ser um estado central do 
Brasil e que vem se desenvolvendo, Goiás 
tem alta demanda por energia e que 
esse acordo para a produção de energia 
limpa vai ao encontro das pretensões 
do estado em expandir as áreas 
industriais, de comércio e a agropecuária.
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O programa TBC Memória, da TV 

Brasil Central, serviu de base para o 

artigo “O desafio da narrativa sobre 

memória coletiva e a história em 

um programa televisivo regional”, 

escrito pelo doutor Givaldo Corcinio 

e o mestre Enzo de Lisita, publicado 

na revista acadêmica Panorama – 

Revista Científica de Comunicação 

Social – da Pontifícia Universidade 

Católica de Goiás (PUC - GO), que 

tem periodicidade semestral. O 

artigo, como os autores resumiram, 

“discute a experiência da TV Brasil 

Central em registrar e difundir 

memórias, explorando a relação 

entre comunicação, suportes 

e narrativas”. Dizem que há a 

compreensão de que “a experiência 

do programa TBC Memória contribui 

para construção de um acervo 

memorial da sociedade local, 

desafiando a narrativa das emissoras 

hegemônicas, desempenhando 

um papel capital na valorização de 

elementos da memória coletiva”. 

“Diante dessa possibilidade de 

difusão de narrativas de personagens 

TBC Memória é destaque em revista 
científica da PUC-GO

O programa serviu de base para um artigo científico de cinco páginas elaborado 
pelos colegas doutor Givaldo Corcinio e mestre Enzo de Lisita

mais idosos e por vezes invisibilizados 

na narrativa coletiva, associada à 

capilaridade que o veículo televisivo, 

hoje associado também às mídias 

digitais, programas como o TBC 

Memória podem ter um papel 

central nessa formação memorial e, 

consequentemente, da difusão de 

vozes por vezes menos valorizadas 

dentro do discurso histórico local”, 

destaca uma parte que recortamos 

do trabalho de Givaldo e Enzo. Como 

é um texto científico, eles, em cinco 

páginas da revista, incluem diversos 

autores renomados que fizeram 

destacados trabalhos científicos 

na área da comunicação, para 

justificar a argumentação proposta. 

Adiante, caracterizam: “Se podemos 

perceber, conforme Bosi (1994) 

discute, a existência também de 

uma negação do velho de modo 

técnico-científico, por meio de 

pesquisas ou outros instrumentos 

técnicos que melhoram - ou pioram 

- a visão do velho pela sociedade, 

torna-se ainda mais central o papel 

de emissoras televisivas como a 

Televisão Brasil Central que, com sua 

condição única, entre o educativo e 

o institucional, pode se posicionar de 

modo ativo no papel de agente de 

memória ao valorizar o papel desses 

atores sociais.” Fazem também um 

apanhado histórico sobre o começo 

de tudo, com o projeto TBC 45 anos, 

em cinco episódios de 15 minutos 

cada. “O conteúdo da série teve 

como base principal a pesquisa em 

um conjunto de 60 DVDs e 14 fitas 

VHS junto ao Museu da Imagem e do 

Som (MIS), onde está custodiada boa 

parte do acervo da TBC”, assinalam, 

observando que houve uma recepção 

positiva e por isso o novo comando 

da ABC, que continua até hoje, 

sugeriu “a criação quase imediata 

de um programa voltado para a 

memória com base nos arquivos 

da TBC. A ideia era inseri-lo dentro 

do telejornal do início da tarde com 

apenas cinco minutos. Rapidamente, 

após dois episódios, foi definido 

que o projeto merecia um espaço 

próprio e com maior duração dentro 

da grade de programação da TBC.”
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Em missão oficial à China nesta 
quarta-feira (8), o governador 
Ronaldo Caiado fechou parceria 
com multinacional de origem 
chinesa Huawei. O objetivo 
principal é o desenvolvimento 
de soluções tecnológicas 
para serem aplicadas no 
serviço público estadual. A 
empresa, que é referência 

Goiás firma parceria com 
multinacional chinesa

O objetivo é trazer novas tecnologias para o serviço público estadual

mundial em conectividade e 
telecomunicações, deve elaborar 
ferramentas tecnológicas 
exclusivas para o Estado, a 
serem aplicadas em áreas como 
saúde, segurança pública e 
educação. Um dos pontos de 
investimento da multinacional 
será a ampliação da rede de 
internet nas escolas estaduais, 

com a utilização da chamada Wi-
fi 6, a mais recente tecnologia de 
conexão sem fio. “É a ciência, é o 
talento, é a pesquisa. É tudo que 
nós precisamos investir no Brasil. 
Taí a experiência, com apenas 
35 anos já é hoje a maior do 
mundo”, resumiu o governador 
Ronaldo Caiado em entrevista 
exibida pela Brasil Central.

O Produto Interno Bruto (PIB) representa 
toda a riqueza gerada em um determinado 
período de tempo. De acordo com projeções 
do Instituto Mauro Borges (IMB), o PIB de 
Goiás de 2023 deve registrar taxa entre 3,7% 
e 5%, podendo alcançar até 5,5% em um 
cenário mais otimista. O assessor executivo 
do IMB, Alex Lima, pondera que, se o 
índice de 5% ou mais se confirmar,  será a 
segunda maior taxa da história, perdendo 
apenas para o apurado no ano passado, 
quando foi de 6,6%. A reportagem sobre o 
assunto foi veiculada pela Brasil Central. A 
agricultura continua sendo o carro-chefe 
da economia goiana. O secretário de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
Pedro Leonardo Rezende, confirmou 
que a atividade tem sido responsável 
pelos resultados positivos, graças aos 
investimentos realizados em tecnologia. 
“Goiás é destaque em produtividade, em 
relação às principais commodities que 
são exportadas”, disse. E acrescentou 
que aproximadamente 80% de tudo o 
que Goiás exporta vem do agronegócio.

Remuneração média
Um dos destaques é a remuneração média 

PIB goiano de 2023 é projetado 
positivamente pelo IMB

Estimativa do Instituto é que o crescimento do PIB do Estado no período fique entre 3,7% e 5%, 
podendo alcançar até 5,5% em um cenário mais otimista

dos trabalhadores goianos que supera a 
média nacional,influenciando diretamente 
no cálculo do PIB. No segundo trimestre de 
2023, o rendimento médio dos trabalhadores 
de Goiás foi de R$2.969,00, conforme 
divulgou o IBGE em agosto último. Alex Lima, 
do IMB, ressaltou que o Governo do Estado 

constrói políticas públicas visando a melhoria 
no ambiente de negócios para atrair mais 
investimentos, gerando emprego e renda. 
E citou o programa de incentivos fiscais 
ProGoiás e o fato de Goiás ser o segundo 
Estado mais digital do Brasil, situação 
que facilita a abertura de novas empresas.
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Uma comitiva da embaixada da 
Dinamarca esteve em Goiânia nesta 
quinta-feira (9) para visitar o Hospital 
Estadual da Criança e do Adolescente 
(Hecad). O principal foco do encontro 
foi trocar ideias e estabelecer 
parcerias na área da saúde pública. 
“Viemos aqui conhecer o novo 
hospital pediátrico, que é um hospital 
de ponta, e ficamos comovidos e 
emocionados”, contou Eva Pedersen, 
embaixadora da Dinamarca no Brasil 
em entrevista à Brasil Central. Após 
a visita, o grupo foi recebido em um 
almoço no Palácio das Esmeraldas 
pelo governador em exercício 
Daniel Vilela. Ele comentou sobre 

Comitiva dinamarquesa discute 
saúde pública com Governo de Goiás

Representantes da embaixada da Dinamarca conheceram o Hospital Estadual da Criança 
e do Adolescente; visita tem o objetivo de estabelecer parcerias com o governo de Goiás 

os esforços do Governo de Goiás 
para buscar parceiras fora do Brasil 
e citou a viagem em andamento 
à China de comitiva goiana. “Nós 
temos recebido constantemente 

representantes de vários países, 
porque Goiás é, sem dúvida 
nenhuma, um Estado em evidência 
nacional e mundial. Um dos grandes 
produtores do nosso país”, ressaltou.

Em missão oficial à China, o 

governador Ronaldo Caiado 

esteve neste domingo (5) na sede 

da CMOC, mineradora que tem 

negócios nas cidades goianas de 

Catalão e Ouvidor. Acompanhado 

de comitiva, o governador conheceu 

as instalações da empresa na 

província de Henan. Objetivo da 

Em missão à China, Caiado visita 
mineradora com negócios em Goiás

Comitiva liderada pelo governador esteve na sede CMOC, mineradora de nióbio e fosfato
que já atua nas cidades goianas de Catalão e Ouvidor

visita é consolidar negociações 

para ampliação das operações da 

empresa em território goiano. A 

Brasil Central, pelos seus veículos, 

está divulgando material sobre 

a visita do governador. A CMOC 

extrai e beneficia nióbio e fosfato na 

China. Em outubro, representantes 

da companhia estiveram em 

Goiás e anunciaram investimentos 

de cerca de R$ 3 bilhões na 

ampliação de suas operações no 

estado. No sábado (4), a comitiva 

visitou o Centro de Exposições de 

Planejamento Urbano de Xangai e 

vai a Shenzhen nesta terça-feira (7), 

onde visitará a Huawei, empresa 

multinacional de telecomunicações.
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Anna Morais

Formada em Comunicação Social 
– UEG, Anna Morais começou a 
trabalhar na Agência Brasil Central 
(ABC) em 2014, após ser aprovada 
no concurso realizado em 2010. É 
também Especialista em Produção 
e Gestão de Projetos Culturais (UFG) 
e em Inovação em Mídias Interativas, 
também pela Universidade Federal 
de Goiás. Nesse período, até 
agora, trabalhou como produtora 

executiva tanto na RBC FM e AM 
quanto na TV Brasil Central, tendo 
passado um período à disposição na 
Gerência de Identificação da Polícia 
Civil de Goiás. E não fugiu da ironia, 
que é um traço marcante dela, ao 
ser perguntada se tem passagem 
por outro órgão: “Passagem pela 
Polícia”, afirmou, desculpando-se 
em seguida pela deixa de ironia que 
a pergunta ensejou. Perguntada 
sobre qual trabalho mais gostou de 
fazer, respondeu sem titubear que 
foi o Programa Conexão Ambiental. 
Informou que fora da ABC trabalhou 
também na AFIPE (Associação Filhos 
do Pai Eterno), com comunicação, 
que fique claro. Sobre como definia 
o trabalho nessa área, disse que é a 
busca de entregar para o cidadão 
informações que promovam o 
crescimento e desenvolvimento 

da sociedade, e a possibilidade de 
entregar informações e conteúdo 
para uma comunidade é o que 
mais a cativa. Também não perdeu 
a oportunidade de usar o sarcasmo, 
característica muito presente 
em seu jeito de encarar a vida: “A 
sanidade mental é bem cativante 
também.” Interpelada sobre o que 
mais a impressionava das mudanças 
que aconteceram nessa área da 
comunicação com a qual trabalha, 
e como cidadã acompanha, disse 
que é como a acessibilidade tem 
transformado grandes e criativas 
produções em produtos mais 
simples. Ao ser indagada se o 
trabalho dela na comunicação na 
ABC ajudou de alguma forma a 
melhorar a sociedade em que vive, 
afirmou secamente que “não”. E 
como ela é assim mesmo: não é não.

Produtora Executiva 

O Jornal Brasil Central acompanhou 

hoje (10) o governador em exercício, 

vice Daniel Vilela, em périplo que fez 

por três cidades da região Nordeste 

de Goiás: Posse, Guarani e Iaciara. 

Ele entrou ao vivo dizendo que 

essas cidades estavam recebendo 

benefícios do programa Goiás Social, 

como o Mães de Goiás e o Dignidade, 

que garantem recursos para pessoas 

em situação de vulnerabilidade. 

Daniel adiantou a informação de que 

o governo de Goiás está lançando 

um programa para recuperação 

asfáltica de vias urbanas de todos 

os 246 municípios goianos e que os 

trabalhos devem ser concretizados 

até o final deste ano. Disse ainda 

que está autorizando a obra asfáltica 

que liga Guarani ao Parque Estadual 

Terra Ronca, “uma das belezas 

naturais mais importantes do nosso 

estado” e também ligando Iaciara 

Daniel Vilela confirma asfalto para vias
urbanas dos municípios goianos

Governador em exercício confirmou a informação durante visita a três municípios do 
Nordeste goiano – Posse, Iaciara e Guarani -, onde entregou benefícios sociais

a Estiva e, em seguida, à cidade 

de São Domingos. “O governador 

Ronaldo Caiado tem determinado a 

todos nós o trabalho e o esforço para 

que a gente possa colaborar com 

o desenvolvimento dessa região, 

que é a região que mais precisa, o 

Nordeste goiano. O governador tem 

feito muitas obras, desenvolvido 

muitas ações e programas, para 

que a gente possa permitir que essa 

população tenha oportunidade de 

vida, que possam aqui desenvolver, 

possam criar em boas condições 

as suas famílias e, naturalmente, o 

governo colabora com isso”, assinalou.




